



VALLE DE ELDA

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL, DEPORTES Y ESPECTACULOS

Depósito Legal A. 9 - 1958

Año IV - Número 171 ■ Elda, 5 de Diciembre 1959 ■ Precio: 2 pesetas



Elda bajo los embates DEL HURACAN

La noche del 30 de noviembre al 1 de diciembre quedó señalada este año por un aparatoso fenómeno atmosférico, no frecuente en nuestras latitudes, y que ocasionó los naturales temores, daños y alguna que otra desgracia, si bien afortunadamente para los eldenses estas últimas no han sido de consecuencias serias para las víctimas.

Comenzó con una abundante lluvia que sumergió a

la ciudad en verdaderas sábanas de agua durante largo rato y simultáneamente, empezaron a soplar las primeras ráfagas de un viento fortísimo y huracanado, que poco a poco fue aumentando en violencia y velocidad, continuando en esta forma durante toda la madrugada y buena parte de la mañana y de la tarde del martes.

La mayoría de la población eldense, que se encontraba entregada al descanso nocturno, despertó alarmada ante el estruendo de la tormenta, no pudiendo volver a conciliar el sueño por el «crescendo» continuo del fenómeno. Así amaneció y empezaron a conocerse los daños producidos por el huracán en numerosos puntos de la ciudad, recogiendo a continuación detalle de los más importantes que han llegado a nuestro conocimiento.

LA PANTALLA DEL «GLORIA» SE DERRUMBA APLASTANDO DOS CASAS.—Este fue el más grave de los destrozos causados por el vendaval. La enorme pantalla del cine de verano «Gloria» que como todos nuestros lectores saben había sido ampliada en altura y longitud para adaptarla a las exigencias de las modernas técnicas de proyección cinematográfica se vino abajo con gran estruendo a impulsos de las potentes ráfagas del viento. Esto ocurrió sobre las ocho menos cuarto de la mañana

HUMOR DEPORTIVO

Por P. AMAT

FERIA

—¿Y a tí qué te van a feriar?
—¡No sé, no sé! Depende del humor que traiga mi papá de Murcia.

del martes. En su caída, la pesada masa del muro produjo el hundimiento total de la casa número 1 de la calle González Bueno y grandes destrozos en la contigua, esquina a Padre Manjón, edificio de dos pisos. La planta baja de éste estaba ocupada por don José Alpañés y su familia, todos los cuales resultaron ilesos, aunque con el consiguiente gran susto. El piso alto estaba habitado por su cuñado don Manuel Amat Pastor, esposa y tres hijos y la vivienda de la calle González Bueno por su propietaria, doña Remedios Jover y un joven matrimonio que lo habitaba en calidad de realquilados. Todos ellos se encontraban acostados en el momento del siniestro, resultando la anciana doña Remedios con heridas en la cabeza, de las que fue asistida en la Casa de Socorro. Aunque en un principio su estado llegó a producir serios temores por lo avanzado de su edad, a la hora de redactar esta crónica se encontraba bastante mejorada. El matrimonio compuesto por don José Martínez y doña Rosario Navarro (está en avanzado estado de gestación), se vio envuelto totalmente por los cascotes, resultando con heridas en el rostro y cabeza y salvándose

(Termina en CUARTA pág.)

EFFECTOS DE LA CATASTROFE. De arriba a bajo: Estado en que quedó la casa de la calle Padre Manjón, n.º 4, esquina a González Bueno, a consecuencia del hundimiento de la pantalla del Cine Gloria.— La veleta de la cúpula del templo de la Inmaculada doblada por la fuerza del huracán.— Aspecto que ofrecía la calle de González Bueno, en el lugar del derrumbamiento, momentos después de ocurrido éste. Los cascotes y escombros obstruyeron por completo el paso por la citada calle. A la izquierda, la casa que resultó completamente derrumbada por la caída de la pantalla. — (Fotos BASILIO)





Comisión Municipal Permanente

Extracto de los acuerdos tomados en la sesión del pasado día 30:

Adjudicar definitivamente a D. Rafael Sáez Durá las obras de construcción de 141 nichos, tres rampas de acceso y otras en el Cementerio Municipal, por importe de 85.700 pesetas.

Servicio extraordinario de trenes con motivo de las fiestas de Navidad

Con motivo de las próximas fiestas de Navidad, Año Nuevo y Reyes, la RENFE va a establecer un servicio extraordinario de trenes de viajeros. Las modificaciones que afectan a nuestra ciudad son las siguientes:

El tren rápido diurno que circula en días alternos en las líneas Madrid-Alicante-Valencia y Cartagena circula además en los días siguientes: 19, 20 y 22 de diciembre y 5 y 7 de enero con regreso los días 20, 21 y 23 de diciembre y 6 y 8 de enero.

Desde el 15 al 23 de diciembre y del 3 al 9 de enero; ambos inclusive en los dos sentidos serán desdoblados los trenes expresos Madrid-Alicante-Valencia a las 22'45 de la estación Madrid-Atocha y desde Alicante a las 23'15.

VENTA ANTICIPADA DE BILLETES DE LA RENFE

Para dar mayores facilidades a los usuarios del ferrocarril, la Renfe va a ampliar a treinta días el plazo de quince con que viene practicando la venta anticipada de billetes. Desde el pasado día primero del corriente diciembre todos los viajeros pueden adquirir sus billetes con treinta días de anticipación.

CUPÓN PRO-CIEGOS

NÚMEROS PREMIADOS	
Viernes, 27	622
Sábado, 28	576
Lunes, 30	320
Martes, 1	896
Miércoles, 2	260
Jueves, 3	396

Inauguración de la Estación de Servicio "IDELLA"

El pasado domingo, día 29 de noviembre, sobre las 12 y media de la mañana, tuvo lugar la inauguración y bendición de los locales de la nueva Estación de Servicio que ha empezado a funcionar en nuestra localidad.

El acto, al que asistieron nuestras autoridades y buen número de invitados, fue iniciado por el señor Cura Párrroco de Santa Ana, don José María Amat, quien, tras unas palabras de felicitación y buenos deseos hacia los propietarios de las nuevas instalaciones, procedió a la bendición de las mismas. A continuación, fue servido a los asistentes un espléndido «lunch».

La Estación de Servicio «Idella» viene a llenar una verdadera necesidad eldense, cual es la de disponer nuestros automovilistas de un establecimiento con accesos espaciosos y moderna instalación, donde proveerse de carburantes y atender a todas las demás necesidades de sus vehículos.

Como pocos eldenses desconocerán a estas horas, se halla situada aproximadamente a kilómetro y medio

de la ciudad, en dirección a Alicante.

En su montaje y puesta en funcionamiento, no se ha omitido detalle técnico alguno, para mayor comodidad y mejor servicio de sus usuarios. Se compone de un gran cuerpo edificado, en el que existen amplias y variadas dependencias sanitarias, de administración, de control, etc. y delante del cual alza su protección una marquesina de airosa línea, sostenida por altas columnas. Bajo esta especie de marquesina están montados los aparatos automáticos surtidores de gasolina, gas-oil, fuel-oil, mezcla para motos, etc. todos ellos del más moderno tipo y con contador automático de cantidad e importes de lo suministrado.

Felicitemos efusivamente a los señores propietarios de esta flamante estación de servicio, a los que hemos de agradecer también el rasgo de designarla con el nombre de «Idella», y les deseamos que sus esfuerzos en montar un establecimiento de esta categoría en nuestra ciudad, se vean recompensados por el más rotundo éxito.



La flamante Estación de Servicio IDELLA, recién inaugurada. (Foto Basilio)

EL DIA DEL MAESTRO

Los profesionales de la enseñanza celebraron el pasado día 27 de noviembre, festividad de San José de Calasanz, el día del Maestro. A las 10 de la mañana, en el templo de Santa Ana, se celebró una misa rezada. Ofició el párroco, Rvdo. don José María Amat y pronunció el panegírico del santo el Rvdo. don Joaquín Martínez Valls, cura de la Inmaculada. Ocuparon la presidencia el alcalde

de la ciudad, don Antonio Porta Vera; teniente de alcalde de don Pedro Gras; secretario local del Movimiento, don Luis Juan Alba y el inspector médico municipal, don Antonio Porpeta. Los niños y maestros de todos los colegios nacionales y privados llenaban el amplio templo parroquial.

A las dos de la tarde le fue ofrecida al profesorado una comida de hermandad presidida también por las autoridades locales. Reinó la mayor camaradería y se hicieron votos por el logro de las aspiraciones de la docencia primaria y su repercusión en la enseñanza y en el mejoramiento de los pueblos.—F. T.

Farmacia de Guardia

Del próximo lunes al domingo

Ldo. D. José Pérez Pérez

M. Anido, 18

Teléf. 482

Vida Religiosa

HORARIO DE MISAS PARA MAÑANA

PARROQUIA DE SANTA ANA.—A las 7, 8'30 (de comunión general para las cuatro Ramas de A. C. y Congregación de Hijas de María), 10, 11 (de catequesis), 12'30 y 6 de la tarde.

PARROQUIA DE LA INMACULADA.—A las 8, 9'30 y 1 de la tarde.

HOSPITAL MUNICIPAL.—A las 7'45.

El horario de Misas para el día 8, festividad de la Inmaculada Concepción, será el mismo indicado.

NOVENARIO A LA INMACULADA CONCEPCION

Se viene celebrando en la parroquia de Santa Ana y finalizará el lunes día 7, Mañana, domingo, después de la Misa de las 12'30, saldrá la procesión la imagen de María Inmaculada, que presidirá las autoridades locales. A continuación de la Misa de las 6 de la tarde, será expuesta S. D. M., cantándose el Triunfo Mariano, ejercicio de la novena y sermón a cargo del Rvdo. Sr. D. Manuel Pérez Calatayud.

Triunfo de un fotógrafo aficionado eldense

En la segunda edición del concurso anual «Foto-Juventud» organizado por la Real Sociedad Fotográfica de Madrid, ha obtenido un tercer premio la fotografía «Olas de luz», original del joven eldense Miguel Angel Esteve, de 19 años, en competencia con 81 expositores más de toda la nación.

La exposición de las obras, se celebró en Madrid, en la primera quincena de noviembre, colgándose 283 fotografías de gran calidad, todas ellas debidas a aficionados menores de 20 años, como es norma del concurso.

Es digno de notar que los cuatro alicantinos participantes —uno de Elda y tres de Alicante capital— obtuvieron premio en el certamen, consiguiendo el tercero, sexto, noveno y duodécimo.

Que la alegría cristiana pueda iluminar todos los hogares en las próximas fiestas navideñas.

Se generoso en tu donativo para la Campaña de Navidad.

La Inmaculada Concepción

En 1892, doña María Cristina de Austria, proclamó a la Inmaculada, Patrona de la Infantería Española



El príncipe Condé, vencedor en Rocroy en 1643, quedó admirado al ver a tres soldados de nuestros tercios españoles supervivientes de aquella batalla, postrados de hinojos ante la Virgen Inmaculada, dándole gracias por haberse librado de ser «contado entre los muertos»... Y de aquel fatídico pero heroico combate nace la costumbre religiosa militar de dar en los cuarteles, a la caída del sol, el toque de oración.

Ya es famosa la respuesta que dio un general extranjero durante nuestra cruzada al hacérsela la pregunta de cuál era la mejor Infantería: «La primera Infantería del mundo es la de Franco. La segunda, la de los rojos españoles. La tercera, la de mi país». Y es que la Gloriosa Infantería del Caudillo de España, dormida en Rocroy, despertóse en las filas del infante Francisco Franco bajo el patrocinio de la Inmaculada Concepción.

Nos dice Waldo de Mier que data de muchas décadas la devoción de la «Reina de las batallas» a la Inmaculada; y si bien la leyenda, por ser ya muy vieja, es notoria, no debe por ello de ser relegada al olvido.

Estaba España a la sazón en guerra; la batalla que se estaba desarrollando era cruenta e indecisa para nuestras tropas, pero de súbita, ven aparecer de entre las ruinas una luz muy viva y de colores, empapada de sangre. Al extraer aquello que tanto resplandecía se quedaron extasiados al contemplar un cuadro que representaba a la Purísima Concepción; a ella invocaron la victoria, y la batalla, que hemos dicho estaba casi perdida, culmina con un rotundo triunfo para los sufridos y bravos infantes.

Y corría el año 1892, cuando por Real Decreto firmado por la regente, reina viuda doña María Cristina de Habsburgo se proclama oficialmente a la Inmaculada Virgen María, Patrona del Arma de Infantería Española. Dice así el Real Decreto:

«Para mantener vivo el sentimiento religioso en los diferentes Cuerpos y dependencias del Arma de Infantería, vengo en proclamar Patrona

del Arma de Infantería a Nuestra Señora e Inmaculada Concepción».

«A tal señor, tal honor», reza un adagio español y la invicta Infantería hace gala del señalado privilegio al tener por Patrona a tan excelente Señora, ya que lo que es inmortal no puede morir y el infante español nunca olvidó sus virtudes militares, que no se abaten con los sufrimientos ni fatigas guerreras. Valga como muestra la contestación de un heroico soldado a la Reina Isabel II, de cómo había podido resistir tantos días sin alimentos y luchando sin descanso: «No lo sé, Majestad, es que en España somos así».

Y quiero terminar evocando algunos versos aislados de las marchas estrofas del «Himno de Infantería»:

Ardor guerrero... vibra en
(nuestras voces,
y de amor patrio henchido
(el corazón,
entonemos el himno sacro-
(santo...
del Deber, de la Patria y del
Honor, Honor!

El esplendor de gloria de
otros días
tu celestial figura ha de en-
volver,
pues aún te queda la fiel In-
fantería,
que por saber morir sabe ven-
cer
Te prometen ser fieles a tu
historia
y dignos de tu honor y de tu
gloria

José María Navarro Parra
Capitán de Infantería

**Aprovecha esta magnífica
ocasión para poner en
práctica tu caridad cris-
tiana. Colabora genero-
samente en la**

Campaña de Navidad y Reyes

Apuntes de la Ciudad

PASO EL HURACAN.—Después de haber hecho numerosos estropicios en toda la nación y haber causado algunas víctimas —pocas para las proporciones de la catástrofe— en Madrid, Valencia y otros puntos, pasó el huracán que ha azotado la península. Pero no pasó sin dejar su recadito en nuestra ciudad, como más por extenso relatamos en este número. Los más antiguos de la localidad no recordaban nada semejante. Demos gracias porque ya pasó y digámosle: «¡Adiós, señor huracán, que tardes siglos en volver por aquí!»

FREGUNTAN POR EL FANTASMA DE LA HUERTA NUEVA.—Unos estudiantes eldenses en Madrid nos escriben pidiendo nuevas noticias del fantasma. Nos alegramos de comunicarle que por lo visto le ha entrado en su espectral sesera un atisbo de sentido común y desde entonces no ha vuelto a molestar a nadie. Y aunque el pintoresquismo y el «jaleo» se lo pierdan, la tranquilidad de la población se lo gana. Aunque por esa zona hay «fantasmas» disfrazados de persona normal que están pidiendo a gritos un correctivo ejemplar para que dejen de dar sustos a los que transitan por aquellos solitarios parajes.

EL VALENCIANO EN ELDA.—En nuestra provincia se intenta llevar a cabo una revigorización de la lengua original del reino valenciano, insertando trabajos en la prensa, editando publicaciones, organizando cursos de mejoramiento y supresión de incorrecciones, etc. Realmente, si alguna lengua vemos muy extendida en su forma hablada, y abandonada, absurda y con más errores que aciertos en su forma escrita, es la valenciana. Ignorantes o indiferentes de la existencia de formas correctas de expresión, con sus gramáticas publicadas incluso, los alicantinos de habla valenciana componen, salvo excepciones, un chapurreado cuando escriben su lengua que da pena leerlo. La ciudad se encuentra, ante este revivir provincial de su antigua lengua, en una actitud alejada. Y con razón, puesto que Elda es una de las pocas ciudades o pueblos que aunque alicantina y valenciana como la que más, se jacta de hablar la lengua nacional en el hogar y en la calle. Respetando, eso sí, las razones sentimentales y el derecho de los valencianos a cultivar la hermosa lengua que ha dado tan bellas páginas como las

poesías de Llorente, Querol, Ausias March y obras en prosa de otros excelentes autores.

ACCIDENTES CON PROTESTAS.—La esquina de la redacción del semanario es fructífera en incidentes y accidentes de circulación que si hasta ahora no han tenido graves consecuencias, es de temer que alguna vez si que las tengan, dado el interés que ponen en ello automovilistas, motoristas y ciclistas en porfiado afán de superación. La esquina en cuestión es la que forman las calles General Moscardó y General Varela. Pocos —casi ninguno— de los vehículos que bajan por la primera calle y doblan a la izquierda lo hacen conservando su derecha. Casi todos se pelean a la izquierda, y de ello viene el encontronazo con los que vienen por su derecha. Lo curioso del caso es que siempre el que más protesta es el que ha infringido todos los artículos del Código de Circulación (o casi todos); y como el que más chillaba es el que tiene razón, pues el otro se calla y en paz.

LA FERIA.—De nuevo ha plantado sus tenderetes en la plaza de Abajo la tradición de la feria de diciembre, con sus juguetes baratos (no mucho), y sus baratijas aptas para los regalos vistosos y poco onerosos. Porque uno de los días feriados es el de la Inmaculada Concepción, «Día de la Madre», en el que todos los niños obsequian a sus mamás y los mayores hacen llegar a sus madres el testimonio de su cariño con algún regalo de mayor o menor valor.

Cine Club

Presentará el próximo jueves día 10 el interesante documental francés de largo metraje «CITA EN MELBOURNE», sobre los XVI Juegos Olímpicos celebrados en Melbourne.

Las pruebas y eliminatorias, desde la apertura hasta la última, se suceden comentadas por Matías Prats. El triunfo y el fracaso de los competidores son recogidos en este film por la cámara telescópica con todo detalle, prestándole un mayor realce al calor.

ELDA bajo los embates del huracán

(Viene de la PRIMERA pág.)
por verdadero milagro, ya que se les vino encima la techumbre y la pared de la fachada. Don Manuel Amat, ocupante como hemos dicho del piso alto de la casa de la esquina, nos cuenta que oyó un enorme estrépito e inmediatamente se encontró rodeado de escombros; se levantó como pudo, corriendo hacia la habitación ocupada por sus hijos Vicente, de trece años, José, de diez y Francisco, de cinco, encontrando la cama totalmente cubierta de cascotes. Ya algunos vecinos habían acudido en su socorro y consiguieron rescatar entre todos a los niños; de estos, José presentaba los primeros síntomas de asfixia; siendo bajados a la calle con la ayuda de los que se encontraban bajo. Su esposa, doña Lidia Rico se arrojó al piso inferior, ante el temor de que se derrumbara el resto del edificio, resultando con un pie herido, seguramente fracturado.

En los trabajos de salvamento hay que destacar la abnegada labor realizada por los vecinos don José Martínez Mondéjar y su hermano Juan, así como don Aurelio (cuyo apellido ignoramos), el maestro de obras Sr. Ortuño, don Francisco Medina, don Antonio Rincón, los hermanos Tomás y Gerardo Bellot y otros muchos cuyos nombres no nos ha sido posible recoger; todos los cuales corrieron el riesgo de ser sepultados por las paredes que habían quedado en pie, amenazando hundirse. También se personó rápidamente en el lugar del suceso el Benemérito Instituto de la Guardia Civil, guardia municipal, policía y las primeras autoridades locales, señor alcalde, señor juez y señor Jefe de Línea de la Guardia Civil, cooperando eficazmente en la humanitaria y apremiante labor.

A título anecdótico citaremos el hecho de que un empleado de la fábrica de calzado de la firma Ochoa y Sapena, contigua al cinema «Gloria», acababa de pasar junto a la pantalla segundos antes de producirse el de-

rumbamiento e impresionado por el estrépito y por el evidente peligro de muerte del que acababa de escapar «por los pelos», sufrió un desvanecimiento del que tardó unos minutos en recuperarse.

EN LAS ESCUELAS GRADUADAS.—Buena prueba de la violencia y fuerza del vendaval es el hecho de que éste fuera capaz de derribar dos de las pilastras ornamentales que hay en la fachada del Grupo Escolar. A pesar de que dichas pilastras son de construcción compacta y maciza y de bastante grosor, no pudieron resistir el embate del viento, apareciendo a la mañana siguiente deshechas en trozos sobre la acera, así como las vigas que las unían con el cuerpo del edificio.

DESTROZOS EN LOS JARDINES DE CASTELLAR.—Los efectos del huracán en nuestro primer parque fueron también considerables, sufriendo grandes daños el arbolado en general: siete paraísos y dos grandes pinos quedaron derribados y una farola rota, además de gran cantidad de ramas desgajadas.

LA VELETA DE LA PARROQUIA DE LA INMACULADA.—Aunque construida para soportar fuertes vientos, la veleta que corona la cúpula de la parroquia del templo de la Inmaculada no pudo resistir el anormal ímpetu de las ráfagas desencadenadas, que la doblaron en ángulo recto, cambiando su habitual posición vertical por una extraña horizontalidad.

MAS Y MAS DESTROZOS. En la partida del «Sapo» el viento arrancó la techumbre de la casa de don Rodolfo Brotóns y la marquesina de su vecino el ciego, don José Castell. En el chalet de don Félix Tabarnero, derribó un enorme pino, que al caer hundió la verja, quedando atravesado sobre la carretera de la estación. En la fábrica de goma propiedad del mismo señor Tabarnero, el vendaval arrastró la techumbre, así como los huecos de la fachada que estaban tapados con

ladrillo. También sufrieron grandes desperfectos los techos de uraltita de la antigua fábrica de don Francisco Vera. En las «Casas de cemento» nos informan que numerosas paredes y patios enteros fueron batidos por el huracán, siendo uno de los más perjudicados don Antuliano Aibert, que tiene hundida la totalidad del patio, una habitación y la cocina y don Fidel Arenas, en cuya casa se hundió la techumbre y también el patio. Las hojas de cartón que había en los secaderos de la fábrica de don Emérito Maestro fueron arrastradas por el viento a enorme distancia. En la tapia del solar de don Felipe Peñataro, frente a las taquillas del «Gloria», se desmoronó un trozo de unos ocho metros. Frente al chalet de don Antonio Porta también se derrumbó otra tapia y en el citado chalet resultaron arrancados dos grandes pinos. En el barrio de la Estación se vino abajo una pared; en la Cruz de los Caídos fueron derribados dos de los pinos y otros tres en las inmediaciones del castillo.

En la calle Pilar Primo de Rivera sufrieron bastantes daños las casas habitadas por don Antonio Sierras y don Miguel Bellot; en esta última se derrumbó un grueso árbol que al caer produjo desechos en un patio contiguo.

La lista de los destrozos causados por este inesperado huracán que ha abierto de tan original manera el mes minable: son centenares de de diciembre, se haría interchimeneas derribadas, tejas tradas, cornisas, macetas, viarrancadas, persianas arrastradas rotas, etc. Las personas que habitualmente se desplazan en bicicleta o moto tuvieron que resignarse a prescindir de su vehículo, pues la fuerza del viento hacía imposible la estabilidad.

Algunos coches aparcados en la vía pública fueron empujados por las ráfagas de viento, haciéndolos caminar solos algunos metros. Las barracas de la feria que están montándose en la plaza de la avenida Reina Victoria también acusaron los efectos de la tormenta, viéndose obligados sus ocupantes a refugiarse en las casas vecinas. Los tendidos de luz y teléfonos sufrieron grandes averías; la población quedó sin fluido eléctrico toda la mañana y la tarde del martes y solamente a las siete de la noche se consiguió restablecer el suministro en parte de la ciudad, gracias a los esfuerzos de un destacamento de soldados enviado para establecer una línea provisional mientras se reparaban las averías ocasionadas en el tendido.

LA VELOCIDAD DEL VIENTO.—Nos pusimos al habla con el Observatorio del señor Barceló, quien nos manifiesta que el viento registró bastantes veces velocidades por encima de los 105 kilómetros por hora, fenómeno completamente desconocido en nuestra región.

Por la prensa nacional nos enteramos de que este acontecimiento atmosférico ha afectado a toda la nación y algunos otros países, ocasionando por doquier daños y víctimas. Por lo que a Elda se refiere debemos congratularnos y agradecer a Dios el que, aparte de los perjuicios materiales que dejamos reseñados, no haya habido que lamentar desgracias personales de consideración, cosa que parece increíble dada la cantidad de incidentes producidos por el vendaval, que pudieron fácilmente haber costado más de una vida.

**Parroquia de la Inmaculada
Concepción**

**Solemne Novenario
en honor de su
Patrona**

Como en años anteriores, la parroquia de la Inmaculada va a celebrar solemnes cultos en honor de su Patrona, actos que darán comienzo el próximo martes día 8. En este día, a las once de la mañana, se oficiará una Misa cantada, interpretándose por todos los fieles la de «Angelus». A continuación saldrá en majestuosa procesión, presidida por el reverendo señor don José María Amat Martínez, cura propio de Santa Ana, la venerada imagen de la Inmaculada, asistiendo las autoridades locales, Congregación de Hijas de María, Acción Católica y Asociaciones parroquiales. El recorrido será: calles Quijote, General Yagüe, Martínez Auido, Reyes Católicos y Don Quijote. A la entrada de la procesión en el templo se oficiará una Misa rezada.

El novenario se celebrará de los días 8 al 16 inclusive. Todos los días, a las once de la mañana, Misa de comunión general. El día 8, a las cinco y media de la tarde, exposición de S. D. M., Santo Rosario, ejercicio de la novena y sermón. Los restantes días estos actos serán a las siete y media de la tarde. Durante el novenario ocupará la Sagrada Cátedra el reverendo Padre Angel Gómez, S. J.

**ELDENSE: Ayuda a la
Campaña de Navidad**



VALE n.º 171
para la SALA REX
Elda, 5 diciembre 1959

Contra la entrega de este «Vale-Cupón» y de la mitad del precio de la entrada en la taquilla de la Sala REX, recibirá una entrada. Este VALE sólo podrá ser empleado el día de la próxima semana que se anunciará oportunamente por Radio Elda, Radio Monóvar y cartelera de la Sala Rex.

CINE

Horizontes de grandeza

Nacionalidad: Norte-americana.

Director: William Wyler.
Intérpretes: Gregory Peck, Jean Simmons, Charlton Heston.

Censura del Estado: Autorizada para mayores.

Durante la colonización del Oeste norteamericano, llega a una apartada región, con objeto de contraer matrimonio, un capitán de barco cuyas costumbres y modales chocan con la rudeza de los habitantes. Estos procuran hacerle la vida imposible, pero él decide luchar para conseguir implantar la justicia frente al caciquismo y la arbitrariedad. El tema resulta de gran interés, ya que se hace un detenido estudio de los personajes y costumbres para contrastarlos entre sí. La fotografía es excelente. Buena interpretación.

Mambo

Nacionalidad: Italo-americana.

Intérpretes: Silvana Mangano, Vittorio Gassman, Shelley Winters.

Director: Robert Rosseau.
Censura del Estado: Autorizada para mayores.

Una muchacha de baja condición, seducida por el brillo de las altas esferas, encuentra en ellas su perdición. Para vivir alejada de los suyos y al mismo tiempo vengarse, se dedica con todas sus fuerzas a la vida artística, llegando a ser una de las principales figuras de una compañía de bailes modernos. Al pasar el tiempo, regresa a Venecia, donde vuelven a enfrentarse con ella los recuerdos del pasado. Película con abundancia de episodios sentimentales que captan la atención del espectador. Fotografía e interpretación aceptables.

Mi tío

Nacionalidad: Franco-italiana.

Director: Jacques Tati, Jean Pierre Zola, Adrienne Servantie.

Censura del Estado: Apta para todos los públicos.

Con «Las vacaciones» de Mr. Hulot — premio del Festival de Cannes 1953 — se reveló J. Tati como iniciador de un nuevo tipo de cine cómico. En «Mi tío», en la que reaparece el personaje y se conoce a sus hermanos y a un simpático sobrinito, único que le comprende, se man-

VALLE DE ELDA

CARTELERERA

SALA REX

Sábado, domingo y lunes

Estreno de la superproducción en color

MI TIO

por Jacques Tati

COMPLEMENTOS

(Tolerado menores)

SESIONES INFANTILES

Domingo, 12 mañana y 3:45 tarde

El paraíso de los niños
Harold, nuevo doctor
Sandalio en Oriente

y

Chiquilín, artista de circo

(Tolerado menores)

Teatro-Cinema Cantó

Sábado, domingo y lunes

Éxito arrollador de la superproducción M. G. M. en CinemaScope y Tecnicolor

Las siete colinas de Roma
(«Arrivederci Roma»)

por Mario Lanza

COMPLEMENTOS

(Tolerado menores)

tiene la línea y tendencia constructivas empleadas anteriormente. El asunto, fino y matizada sátira de los adelantos modernos y de los «nuevos ricos», fia su fuerza expresiva a la mímica y a una agradable musiquilla de fondo, los cuales dan vida y ambientan el relato. Abundan los ingeniosos lances de fino humorismo, que no fatigan ni defraudan. Una gran película, en suma, que ha sido galardonada con el premio especial del Festival de Cannes 1958. Excelentes la fotografía, color e interpretación.

La siete colinas de Roma

Nacionalidad: Italo-norteamericana.

Director: Roy Rowland.
Intérpretes: Mario Lanza, Marisa Allasio, Renato Rascel.

Censura del Estado: Apta para todos los públicos.

Siguiendo a su novio, llega a Italia un célebre cantante que actuaba en Norteamérica y cuya posición económica era desahogada. Después de varios intentos para loca-

CINEMA CERVANTES y COLISEO ESPAÑA

Sábado, domingo y lunes

Gran programa doble

Cadetes con faldas
por Erika Remmberg

Las chicas de la Cruz Roja

Antonio Casal-Angel de Andrés

(Tolerado menores)

IDEAL CINEMA

Sábado, domingo y lunes

Grandioso estreno de la película

MAMBO

por Silvana Mangano y Vittorio Gassman

COMPLEMENTOS

(Autorizada mayores)

TEATRO CASTELAR

Sábado, domingo y lunes

Colosal estreno en CinemaScope y Tecnicolor

Horizontes de grandeza
por Gregor Peck y Jean Simmons

Estreno del documental

Coronación del Papa Juan XXIII

(Autorizado mayores)

lizar a su prometida, y agotados sus recursos económicos, pretende actuar en Roma, pero se encuentra con la sorpresa de que su arte al ser de dominio público, no está bien pagado. Comedia sencilla y entretenida, en la que el desaparecido cantante realiza acertadas imitaciones de los más famosos artistas de la canción moderna. La interpretación y la fotografía son corrientes. El colorido, bueno.

ELDENSE: Ayuda a la Campaña de Navidad

Universal Médico Quirúrgica, S. A.

Delegación de Elda

Le ofrece el más completo cuadro de especialidades médicas al servicio de su salud

Administrador: Pedro Mestre

San Roque, 56

ELDA

Fútbol MODESTO

Resultados correspondientes a la jornada del Domingo 29 noviembre 1959.

CAMPEONATO AMATEUR 1958-59 (2.ª Categoría)

Kansas City, 3 — C. D. Santa Gema, 3.

Difícil partido, lleno de brusquedades, que el árbitro no supo cortar. Marcó primero el Santa Gema por mediación de Carpena y Torregrosa, empatando seguidamente el Kansas por obra de Ibáñez, y con el 2-2 se llegó al descanso. La segunda parte continuó con las mismas características. Volvió a marcar el Santa Gema, en un fuerte disparo de Carpena, y poco después Terry, en hábil jugada, ponía el marcador en el definitivo empate a 3. Los mejores del Santa Gema fueron Torregrosa, Orestes y Carpena; por el Kansas, Tecles, Terry y el meta Alberto.

C. D. Calvario, 0; Flecha C. F., 2.

Mucha corrección y buen juego por parte de los dos equipos. Los goles del Flecha fueron marcados por Anquel y Brotóns II (en un saque de córner). Los mejores del Calvario fueron Anquel, Vergara y el meta Florián; del Flecha hay que citar a Paul, Pedro y Campello.

(3.ª Categoría)

C. D. Santa Gema (Juv.), 5 — Sputnik C. F., 2.
Real Parque (Juv.), 1 — Frontera B., 6.

CAMPEONATO REGIONAL JUVENIL 1959

C. D. Eldense, 0 — Alicante, C. F., 3.

PARTIDOS AMISTOSOS

S. Crispín C. F., 2; Juventud C. F., 2.

C. D. Petrelense, 1; Elda C. F., 2.

S. Crispiniano, 2; Viena C. F., 1.

Imperial de Petrel, 1; Alcazar C. F., 2.

FUTBOL DE EMPRESAS

Calzados «ISA», 2; E. Del tell, 1.

Calzados «YAYI», 0; P. Carpio, 2.

H. ALFONSO

Resultados de la Feria de Chicago

Los industriales eldenses de calzado, señores José María Gran Díaz, (Jefe provincial del Sindicato de la Piel), Francisco Cremades, Martín Milán, Oscar Santos, José Aguado y Pérez Cortín se desplazaron recientemente a Madrid, solicitados por la Comisión Nacional de Productividad, para recoger el informe dado por el asesor norteamericano de dicha Comisión, señor Femán, sobre la reciente participación del calzado español en la Convención de Chicago y las posibilidades de introducción de nuestra producción en aquel amplio mercado.

En la reunión de Madrid se cambiaron impresiones sobre las consecuencias de la exhibición de Chicago y se formularon los encargos de contratipos que allí se juzgaron interesantes, haciendo constar que no se habían admitido pedidos por no hallar se preparada la industria española para cumplimentarlos con las condiciones exigidas por los comerciantes de Norteamérica, siendo necesario previamente que se organice la industria eldense en forma de que pueda responder a las enormes posibilidades que la C. N. de P. y el Ministerio de Comercio ven en la exportación de calzado.

Se cambiaron impresiones sobre uno de los mayores inconvenientes, que es el de las hormas americanas, de varios anchos y cuartos y medios números, llegando a la conclusión de que es de urgente necesidad conseguir la máquina reproductora de hormas de máxima perfección, la cual la C. N. de P. prometió facilitar en cuanto se haya llegado a la organización jurídica del grupo exportador. Esto último es básico y urgente, para llegar, una vez organizado, a formular seguidamente una relación de necesidades para servir las inmediatamente, como la citada máquina reproductora de hormas, otras de guarnecido y otros usos, el montaje en Elda de un laboratorio para

análisis de productos usados en el calzado y la fábrica-piloto, que prometió la Comisión será pronto una realidad. También se va a convocar un cursillo para hijos de industriales, de 15 a 30 años, para convertirlos en verdaderos jefes de empresa con el sentido moderno y eficiente del comercio y las nuevas técnicas de producción y venta.

Nota curiosa es que en la sede de la Comisión hicieron acto de presencia dos periodistas del «Boot and shoe Recorder», la más importante publicación norteamericana de calzado, atraídos por la trascendencia al exterior de la participación española en Chicago, que adquirió mayores repercusiones de las esperadas, ya que buena parte de los corresponsales extranjeros en Norteamérica se hicieron eco del éxito del calzado español allí. Porque cuando se creía que llevábamos varios años de retraso en relación a Italia, pudieron comprobar que estábamos a la misma altura, si no por encima. En la Comisión se han recibido últimamente numerosas cartas de países extranjeros interesándose por el calzado español, originadas todas ellas por los favorables comentarios publicados en la prensa internacional.

La «Cooperativa de Calzado ELDA Exportadora» debe ser organizada con toda urgencia para aprovechar esta favorable coyuntura y su organización debe ser lo más amplia posible; para que en ella tengan cabida todos cuantos eldenses estén interesados en nuestra industria y en el beneficio de nuestro pueblo, pues esta organización ha de desarrollar todos aquellos planes de interés social e industrial que se consideren beneficiosos para la mayor prosperidad de nuestra industria de calzado y de Elda en general.—A. J.



DIA DEL MAESTRO.—Con gran entusiasmo, la juventud estudiantil pizarrera honró a sus profesores en el día de su Santo Patrón, S. José de Calasanz. Con tal motivo se organizaron diversos actos, que realizaron más esta festividad. A las 9'30 de la mañana, con asistencia de nuestros autoridades, maestros nacionales y privados y el mundo estudiantil de la villa, se trasladaron a la Iglesia Parroquial, donde se celebró la Santa Misa. Más tarde y en el cinema Cervantes, se proyectaron varios documentales y la película «El tesoro de Muck», basada en un cuento de «Las mil y una noches». Sobre las doce y en un céntrico salón, la corporación municipal obsequió a nuestros maestros con un «lunch». A la salida se trasladaron al Hogar Juvenil, donde quedó inaugurada una exposición de los diversos trabajos que han realizado las señoritas que componían el curso del Servicio Social.

VALLE DE ELDA se une a este sencillo homenaje y agradece la labor realizada por todo el Magisterio en bien de todos los estudiantes pizarreros.

SERVICIO SOCIAL.—Un grupo de señoritas de esta localidad ha terminado felizmente el curso de Servicio Social organizado por la Sección Femenina. Como muestra de la magnífica labor realizada durante el mismo, fue inaugurada por nuestras autoridades una exposición en el Hogar Juvenil. Nuestra más cordial enhorabuena a estas señoritas y especialmente a su directora, doña Manolita Tordera.

DICIEMBRE, VENTOSO.—Este simpático mes hizo su entrada triunfal en nuestra comarca acompañado de un huracanado viento. Por fortuna, en nuestra villa no ha ocurrido ninguna desgracia personal. Solamente hay que lamentar el estado tan lastimoso de la Plaza de España y un pino arrancado de cuajo en la Avenida de Elda.

DEPORTES.—El club San Fernando de Crevillente, fue el rival de turno de nuestros baloncestistas. En vista de que este equipo no ofrecía una gran resistencia, nuestros muchachos se lanzaron en busca de un gran margen en el tanteo. Bonitas y vistosas jugadas hicieron que la victoria se quedara en casa. El resultado del primer tiempo fue de 19 a 6 y el final 34 a 20. Se alinearon y marcaron Jacobo (4), Cerdá (12),

Tinin (3), Pepico (25), Poveda (1), Mira (2), Pellín (1), Piqueres (6), Sanjuán y Cabedo. A todos nuestra enhorabuena. El próximo domingo nos visitará el Pizarro F. J. de Elda. Esperamos que una vez más nuestro San Fernando nos depara una nueva victoria.

LUIS VEPA POVEDA



El pasado domingo se celebró el encuentro de balonmano entre el Amaikak-Bat y nuestro Pizarro Frente de Juventudes, que terminó con la victoria de los donostiarros por 9 tantos a 5.

El partido se celebró con un tiempo espléndido y mucha concurrencia de público. Los muchachos del Pizarro estuvieron bastante indecisos en el tiro a puerta. Todo su juego se basa en la intervención personal de Julián, que estuvo en el encuentro que comentamos estrechamente marcado por dos jugadores contrarios. El Amaikak ha confirmado las buenas referencias que de su juego teníamos y ha demostrado que puede aspirar a uno de los primeros puestos de la clasificación. En general, el cuadro posee una gran preparación física, destacando en el mismo jugadores de gran clase, tales como Arástegui, Sierra y el portero Mendivil. En resumen, otra nueva derrota que sitúa a los muchachos eldenses en la cola de la tabla, de una manera que amenaza con hacerse permanente.

Se alinearon por el Amaikak: Mendivil, Sierra (2), Anso, Anse, Arteché, Aristegui (1), Alonso (2), Urzaga (2), Pérez y Valle (2).

Por el Pizarro: Vicente (Copi), Julián, (2), Quique, Ramón, Sócrates, Carcasén (3) Emilio, Paco, Tendero y Llorena.

Arbitró el señor Alapont, del colegio valenciano, con bastantes errores.—ORME.

La alegría de un juguete puede llenar de sonrisas el rostro de un pequeño necesitado. Ayuda a proporcionárselo con tu donativo en la

Campaña de Navidad y Reyes

PERNIPLEX

Pernitos de plástico para el calzado (Patentado)

APARATO ESCALADOR «MANERO»

(Patente 173219)

J. Coronel, 32 - Tel. 856

ELDA

DEMOGRAFÍA

Movimiento demográfico correspondiente a la quincena anterior.

NACIMIENTOS

Viernes, 6.—Juliana, hija de Isidro Pina Muñoz y Clara López Soriano; Isabel, hija de Bartolomé Soriano Sánchez y de Isabel Navarro Rico; Joaquín, hijo de Joaquín Pérez Perales y María Bañón Rosas; María del Carmen, hija de Joaquín Sánchez Bañón y Buenaventura González Vera.

Sábado 7.—María de los Desamparados, hija de Rafael Pérez Pau y Desamparados Payá Sánchez.

Domingo 8.—María de la Salud, hija de Juan de Dios Ibáñez Hernández y María Payá Sánchez.

Lunes 9.—María del Carmen, hija de Juan de Blas Latorre y Carmen López Giménez.

Martes 10.—María de los Dolores, hija de José Femenia Agustí y Micaela Castillo Payá; Juan Carlos, hijo de Juan Bautista Marco y María Verdú Falcó; Manuela, hija de Antonio Carpio Leal y Rosario Iñesta Iñesta.

Miércoles 11.—Arturo Joaquín, hijo de Arturo Rosas Rico y Zanita Miguel Álvarez.

Jueves 12.—Dolores, hija de Mario Monés Penalva y Palmira Bernal Soriano; José, hijo de Gaspar Barrachina Garrigós y Teresa Benítez García; Clara, hija de Vicente Martínez Poveda y María Jesús Muñoz Baca; Juan José, hijo de Santos Sirvent Pérez y Francisca Torres Martí.

Viernes 13.—Miguel Ángel, hijo de Eloy Pastor González y Dolores Peidró Sempere; Remedios, hija de Francisco Pérez Pérez y Juliana Deltell Albert; Antonio, hijo de Antonio Callado Jover y Francisca Morán González.

Sábado 14.—Francisco Javier, hijo de Roque Tomás Requena y Teresa Rico Mira; Dolores, hija de Tobías Collados Gil y Angeles omares Vera.

Domingo 15.—Francisca, hija de José Requena Vera y

Josefa Brotóns Pagán; María de los Dolores, hija de Luis Juan Alba y Salud Navarro Sirvent.

Lunes 16.—Faustina, hija de José Esteve Santos y Faustina Busquier Carpio.

Martes 17.—María del Carmen, hija de Joaquín Crespo Lloret y Carmen Pont Posada.

Miércoles, 18.—Josefa, hija de Vicente García Martínez y Josefa Lozano Pérez.

Jueves 19.—Luisa, hija de Lorenzo Moreno Rico y Luisa Sanz Pérez.

Viernes, 20.—Alfonso, hijo de Bernabé Bejarano Rubio y Josefa Rubio Jurado.

Sábado 21.—Josefa, hija de Daniel Carpena Martínez y Josefa Bordera Mira; María Dolores, hija de Fernando Hernández Rico y María Payá Poveda.

Lunes 23.—María Dolores, hija de José Ferrero Navarro y Dolores Sanchiz Ferrero.

MATRIMONIOS

Jueves 12.—Antonio Pérez Rico con Mercedes Durá Bañón (Santa Ana).

Sábado 14.—José Ma Bote Ila Beida con Teresa Pascual Cerdán; Alfonso Alfaro Giménez con Remedios Vicent González (Santa Ana).

Jueves 19.—Francisco Muñoz Sesmero con Brigida Cartagena González (Inmaculada).

DEFUNCIONES

Martes 10.—Josefa Limiñana Limiñana, de 26 años. José Navarro Colomina, de 70.

Viernes 13.—Perfecto Pérez Compañ, de 72. Silvestre Picó Iborra, de 52. Consuelo González Garrigós, de 63.

Sábado 14.—José Marco Ritas, de 77. Julio Martínez Vicent, de 41.

Domingo 15.—Pascual Orgilés González, de 72.

Sábado 21.—María Ochoa Gil, de 65.

Domingo 22.—Encarnación Cruz Maestre, de 33.

Lunes 23.—Concepción So Torres Jordá, de 85.

Martes 24.—Josefa Martínez Pérez, de 87.

Miércoles 25.—Ricardo Rico Bernabé, de 50. Antonia Orenes Melgarejo, de 67. Virginia Miralles Pujalte, de 63.

RESUMEN

Nacimientos	30
Matrimonios	4
Defunciones	15

Que la alegría cristiana pueda iluminar todos los hogares en las próximas fiestas navideñas.

Se generoso en tu donativo para la Campaña de Navidad.

Los nombres extranjeros

Hemos oído en alguna emisora nombrar al artista americano James Stewart. El locutor decía «james stewart», y prescindiendo de que hubiera podido decir también el apellido tal como se escribe, o bien también el nombre tal como se pronuncia, me trajo esto al pensamiento el lío que nos hacemos todos con la pronunciación de los nombres y palabras extranjeras. La polémica está abierta hace ya tiempo, y no lleva camino de acabarse.

Prescindiendo de la exigua minoría que domina el idioma extranjero de que se trata, o posee algunas nociones de sus reglas de pronunciación, casi todos los que pronuncian las voces extranjeras «en extranjero» lo hacen por snobismo, por haberlas oído pronunciar a otros, o al buen tun-tun, como creen que deben ser pronunciadas, con lo que no es extraño escuchar los mayores disparates.

En cambio, la postura de los partidarios de pronunciar las palabras extranjeras tal y como suenan en español es tajante. «Estamos en España —dicen— y por lo tanto hay que leer con arreglo a nuestro idioma. Así que si leo «The Times» pronunciaré «te-ti-mes», sin meterme en más historias, y habré hablado correctamente. Y efectivamente, si nombráis en su presencia a «Tairon Páua», hasta que no se les aclare ignorarán de quién se trata pronunciado Tyrone Power.

Y sin embargo, creo que no es difícil convencer a estas personas (al menos a las que quieran razonar), de que no les asiste la razón.

En efecto: Vd., lector, se llama, por ejemplo, Ernesto Poveda. Pues Vd. se llamará así, tal como suena, aquí, en Varsovia, en Helsinki, en Londres y en Singapur (o Singapur) No importa que un ruso o un inglés le digan que Vd. se llama «Aines Pávide» (es una suposición, claro), porque allí se pronuncie así o así. Su nombre sigue siendo escrito «Ernesto Poveda», y pronunciado «er-nes-to-po-

ve-da». El que le llame «Pávide» (según nuestro ejemplo), no habrá pronunciado su nombre verdadero, como el que escriba «Pauveido» o algo parecido para que en su idioma se pronuncie «Poveda», tampoco habrá escrito su nombre real. Por lo que aplicando este ejemplo a los extranjeros, tendremos que el actor fallecido en Madrid se llamaba en realidad «Tairon Páuaa» si lo nombramos, y Tyrone Power si lo escribimos, lo mismo que usted debe llamarse «poveda» si pronuncian su nombre y Poveda si lo escriben, por muy alemán o inglés que sea quien le cite a Vd.

Ahora bien, como la mayoría de las personas desconocemos otro idioma que el nuestro, ¿cómo haremos para saber el nombre verdadero de los extranjeros, que en los escritos nos representan «tal como se escribe en su idioma»? La solución no es otra que añadir a continuación, entre paréntesis, su nombre verdadero tal como se escribiría en español para que suene como suena en realidad.

¿Complicado? Al contrario, sencillísimo. Ordene esto la Real Academia, tómelo por norma los periódicos, libros y revistas, y sabremos ya siempre cómo se llama de verdad tal personaje y cómo debe escribirse su nombre. No llamaremos «james» al que se llama «yeims» o «paul» al que se llama «pol», que es igual que si un inglés pretendiera que un Pérez se llama «Pires», porque su idioma es distinto al nuestro.

Y tampoco olerá un poquito a presunción y pedantería cuando queramos citar a un extranjero por su verdadero nombre, aunque se escriba de distinto modo.

EDUARDO NAVARRO

VALLE DE ELDA es una empresa periodística que da prestigio a Elda. El eldense puede ayudarla con su suscripción o con su anuncio.

Trofeo deportivo Muebles LOPEZ

En el partido Unión-Maestranza puntuaron para este trofeo los jugadores Edo y Andrés, por lo que la clasificación se establece así:

- Edo, 4 puntos.
- Matú, Rodolfo y Núñez, 3.
- Iñesta, 2.
- Galiano, Lubs y Andrés, 1.

VALLE DE ELDA

NOVIOS elegir los modelos de muebles que más os gusten en la propia fábrica, sin interferencias de mediadores que encarecen.

De fabricante a consumidor

Todos precios y estilos. Facilidades 20 años de garantía. **Pedro López** - Independencia, 6 (antes S. Antón) - Elda.

CADA SEMANA

una figura deportiva

Sección patrocinada por
gentileza de la firma

**UNION DE
TRANSPORTES, S. A.**

Ocupa hoy nuestra sección un modesto jugador de la cantera juvenil, que por sus pocos años y aptitudes, defiende el marco titular del Juvenil de nuestro Deportivo. Estos jóvenes deportistas, que lo fían todo a su afición, bien merecen un poco de atención, pues en ellos están las futuras figuras del fútbol local. Antonio Martínez Pastor, que nació en Estella (Navarra), hace exactamente 16



años y fue traído a Elda cuando contaba 6 meses escasos, se considera un eldense más, y con esa modestia que dan las ansias de triunfar f algo cohibido, va contestando a nuestras preguntas, con la tímida sonrisa que en él es característica.

—Háblanos del fútbol juvenil.

—En mi corta experiencia, he observado que no se le presta el debido apoyo, pues si así fuese, en Elda hay jugadores para combinar un equipo que nos diese el título de campeones provinciales. Considero que formando un solo club, de los dos que hoy compiten, se llegaría bastante lejos.

—Tú que has jugado todos los encuentros, ¿crees que podrías haber cuajado mejor temporada?

—Teniendo en cuenta, que casi todo el cuadro es nuevo, creo que hemos hecho lo humanamente posible por quedar bien. Ahora, si se mantiene el armazón en la próxima competición, daremos que hablar.

—De tus compañeros, ¿a quiénes seleccionarias para la Murciana?

—Pues creo que a todos menos a mí, pero sin apasionamiento, a Pololo y Jover, ya que tienen condiciones para triunfar en ella.

—Como es lógico tendrás tus aspiraciones, ¿quieres habernos de ellas?

—Únicamente deseo fervientemente defender algún día la portería del Deportivo Eldense y después si la suerte me acompaña, Dios dirá.

—¿A qué obedece que seas el portero más goleado de vuestro grupo?

—Por mi inexperiencia me pongo excesivamente nervioso y cuando quiero serenarme ya no tiene remedio la cosa. Prueba de ello es que en los finales de partido es cuando realizo mis mejores intervenciones.

—Antes de cumplir la edad reglamentaria, ¿aspiras a llegar a la selección murciana?

—Pondré mi máximo empeño en ello y si me seleccio-

ESTRUJESE EL MAGIN

1) Graham Bell perfeccionó el teléfono, pero su verdadero inventor fue.

Spiegel, Cusham, Vickers, Armstrong, Delapierre.

2) Pablo Sarasate, el violinista más grande que ha producido nuestra patria, nació en Pamplona en 1844, y murió en 1908. Pero, ¿sabe usted dónde murió?

Madrid, Biarritz, Bilbao, Millán, Londres.

3) El cine español ha llevado recientemente a la pantalla la famosa novela clásica española «El lazarillo del Torneo». ¿Nos sabría decir quién fue su autor?

Licenciado Vidriera, Arcipreste de Hita, Miguel de Cervantes, Jorge Manrique, Lope de Rueda.

4) ¿Sabría decirnos quién es el Santo Patrón de la ciudad de Cádiz?

San Lázaro, San Andrés, San Isidoro, San Germán, San Frolán.

5) Entre los estrechos del mundo, ¿nos sabría decir cuál es el que tiene la anchura mínima?

Gibraltar, Bósforo, Pequeño Belt, Sund, Dardanelos.

6) La semana de siete días es de creación muy remota. ¿sabe quién fue su autor?

Carlomagno, Constantino, El Obispo Opat, Chindasvinto, San Gregorio.

7) El nuevo Aga Khan, Karim, fue consagrado como jefe espiritual de 20 millones de ismaelitas a la muerte de

su abuelo. ¿Sabe usted en qué ciudad tuvo lugar la investidura?

Karachi, Delhi, La Meca, Ispahan, El Cairo.

8) La baronesa Trapp, de la famosa familia Trapp, popularizada por el cine, recibió de S. S. Pío XII un título, como reconocimiento a sus méritos. ¿Nos sabría decir qué título le otorgó el Papa?

Embajadora del Bien, Angel de Caridad, Dama del Santo Sepulcro, Alemana Universal, Baronesa de Cristo.

9) ¿Sabrían decirnos los filatéticos qué animal es el que ha sido reproducido con mayor profusión en los sellos de correos de los distintos países?

Caballo, Hormiga, Abeja, Elefante, Perro.

10) «Los cuatro jinetes del Apocalipsis», la conocida novela de Blasco Ibáñez, fue llevada al cine hace muchos años. ¿Sabe Ud. quién fue su protagonista?

Valentín Parera, John Barrymore, Ramón Novarro, Rodolfo Valentino, Ricard Talmadge.

SOLUCIONES AL ESTRUJESE EL MAGIN

1) Cusham, 2) Biarritz, 3) Es de autor anónimo, 4) San Gerónimo, 5) Bósforo, 6) Constantino, 7) Karachi, 8) Dardanelos, 9) Cádiz, 10) Rodolfo Valentino.

Se confeccionan originales, copias y reducciones de planos

Llamad al teléfono número 812 **ELDA**

No permitas que quede una sola familia triste en la fiesta de Navidad.

Ayuda a la Campaña de Navidad.

ORME



Les recuerda sus diarios servicios por carretera entre

BARCELONA
Nápoles, 83
Tel. 266868

VALENCIA
Burriana, 32
Tel. 277505

ELDA
Gral. Varela, 14
Teléfono 99



Fiestas navideñas

Figuras de belén

y adornos para el árbol de Navidad

Discos - Regalos - Cristalerías

Establecimientos **CANO**

Generalísimo, 18

ELDA

Teléfono 945

En la jornada pasada y por coincidir con el Murcia-Huelva, fue suspendido el partido que nuestro Deportivo tenía que disputar contra el Imperial de aquella ciudad, dejándolo para mañana, fecha libre en el calendario. Esta suspensión nos obliga, ya consumido un tercio de la Liga, a glosar la total actuación de todos los equipos militantes en el décimo grupo de la Tercera División. Existe ya en los doce encuentros disputados un claro favorito para el primer puesto: Hércules C. de F., el cual hasta la actual jornada se presenta como único imbatido, hazaña ésta que creemos podrá consolidar hasta terminar la primera vuelta. Después y caso de no acusar el esfuerzo realizado, será indiscutiblemente el campeón. Para fijar mejor las posibilidades de todos los equipos, vamos a distribuirlos en 3 grupos, a saber: candidatos al segundo puesto, en la zona cómoda y con peligro a descender. La clasificación en esta fecha, nos da unos equipos con los que al principio la Liga no se contaba, sino más bien se les asignaba el papel de víctimas propicia forias. Este es el caso del Creyillente, el cual ocupa el segundo puesto a cinco puntos del líder; la trayectoria de este equipo ha sido de mayor a menor, pues en los primeros encuentros dio la sensación de potentísimo por los resultados que obtenía. Después, a medida que se consumían las jornadas, fue perdiendo fuerza, hasta el extremo de ser derrotado en su propio feudo por el Rayo Ibense, para luego sucumbir rotundamente frente al Hércules. A pesar del empate de la última jornada, creemos que este equipo, al final, discurrirá en los lugares medios de la tabla, sin posibilidad alguna de inquietar a los aspirantes. Como decía antes, en el grupo de candidatos vemos al Albacete, Cartagena, Alicante, Imperial y Eldense, sin que el orden citado sea guía alguna. En el segundo grupo, Creyillente, Cieza, Orihuela, Rayo Ibense, Lorca, Novelda y Callosa, y candidatos al descenso, como indiscutible, el Villajoyosa, y más aproximados, el Aguilas y Almoradí. Existe, pues, con este pronóstico, un total mérito a la clasificación de los equipos después de las 12 jornadas transcurridas, puesto que aquéllos que figuran en posiciones destacadas, son llamados a bajar bastantes puestos, no pasando muchas jornadas. Basando los pronósticos en la actuación de todos los conjuntos, se han establecido los grupos citados, y del primero repasemos la forma y posibilidades. Ve-

mos al Albacete, con una trayectoria ascendente, puesto que su comienzo fue muy irregular, para ir afianzándose en su juego y colocarse a la espera de cualquier tropiezo o baja forma de los líderes. Es quizá el más serio aspirante al segundo puesto, habida cuenta que dentro de dos jornadas puede incorporar a su cuadro titular a destacados elementos que por sanción federativa no habían actuado aún. La Cartagena también ha sido un equipo irregular, que poco a poco ha ido cogiendo la forma, y sus últimos resultados ofrecen buenas garantías de recuperación. ¿Habrá sido el cambio de entrenador? No sabemos las causas, pero sí que puede inquietar seriamente a cualquier aspirante. El Alicante, equipo que empezó sin más aspiración que mantenerse, al darse cuenta de la poca potencialidad que tenía el grupo, y con 2 fichajes acertados, cobró un buen conjunto, que al ir corriendo las jornadas, le ha servido para colocarse con un más 3, y una clasificación que no es la real. El Imperial de Murcia también se nos presentaba como equipo cómodo para los mandones, ha resultado que con un equipo todo juventud, está clasificado el segundo en positivos y cuarto en la tabla con un partido menos. ¡Ojo a este equipo, que puede «dar» o «quitar» el segundo puesto! Y sólo nos queda de este primer grupo nuestro Eldense. ¿Qué diría nos aquí para procurar acertar en los altibajos que este equipo ha tuido? Difícilmente seríamos justos en nuestras apreciaciones, puesto que el mal que nos ha aquejado escapa totalmente a nuestra comprensión. Después del retorno a esta «sima» que es la tercera División, se acogió la formación y fichaje de jugadores con gran confianza, reiterándonos éstos, en partidos amistosos y el primero de Liga, su reconocida clase. Después, por causas diversas de dirección, baja forma y desmoralización, vimos un período de transición francamente deplorable. Parece, después del partido contra el Novelda, que la recuperación es un hecho, pero para que la misma nos lleve a la clasificación que nos corresponde, hay que quitar los 2 negativos que actualmente se tienen. ¿Será Murcia la primera piedra de toque? Desde luego, buen sitio, equipo y ambiente para ratificar la seguridad a todos sus seguidores. Creemos y por ello lo hemos incluido entre los aspirantes, que el equipo azulgrana posee elementos lo suficientemente buenos para luchar por este «codiciado» segundo puesto.

La jornada de mañana

Imperial-Eldense, en La Condomina

Mañana se juega en Murcia el partido (aplazado la pasada semana) entre nuestro representante y los filiales del club de La Condomina. La excelente marcha del Imperial es bien conocida por todos los aficionados, habiéndose constituido desde el primer momento en uno de los equipos de cabeza. Los murcianos tuvieron comienzos prometedores, consiguiendo seis puntos positivos en cuatro desplazamientos en los que vencieron a domicilio al Rayo Ibense, al Callosa y al Almoradí, sufriendo únicamente un empate en su propio campo ante el potente Hércules de Alicante. Desde esta séptima jornada parece haber flojeado bastante, pues si bien ha ganado sus encuentros en casa, no ha hecho nada en los desplazamientos, en los que ha sido vencido por Albacete y Alicante. Sus cinco positivos actuales son una garantía para sus aspiraciones a jugar la ligilla.

Su contrario, el Eldense, es hoy una incógnita. Su magnífica tarde ante el Novelda, aunque sirvió para levantar los ánimos y el entusiasmo de afición, directivos y jugadores, no es suficiente para señalar una reacción que tendría que verse confirmada en las salidas y en otros encuentros. Mala ocasión es este viaje para intentar confirmar la recuperación, pero el Imperial acusa un ligero decaimiento que tal vez pudiera aprovecharse si se pusiera en la pugna el mismo tesón y técnica que en la tarde contra el Novelda. Confiamos en que la voluntad de los jugadores de aliviar al Deportivo de sus negativos tenga éxito en la tarde de mañana, aun cuando —ciertamente— no nos hacemos demasiadas ilusiones. Un empate nos satisfaría ampliamente.—F. C.

Del resto de los equipos incluidos en la zona cómoda, sólo diré que únicamente el Orihuela es calificado para aspirar a codearse con los anteriores, a pesar de sus altibajos, pues lo mismo «convenice» a su afición que ésta dirige su total repulsa a su actuación. Párrafo aparte merece la actuación del Rayo Ibense, equipo «bisoño» y recién ascendido, que ha sido hasta el momento la revelación de este grupo, y a no ser por sus tropiezos en el Estadio Climent, estaría situado con todo merecimiento en la cabeza de la tabla. Números cantan, y positivos ha logrado más que ningún equipo. De los colistas, única mente puede decirse que su clasificación es merecida, por los continuos errores y poco juego demostrado en los encuentros disputados. Y hasta aquí mi modesta opinión sobre lo acaecido hasta hoy, y si acaso un poco ligera en cuanto se refiere a la futura clasificación final.

ORME

Establecimientos PLANELLES

NOVEDADES

en

OTOÑO

6

INVIERNO

Ningún verdadero cristiano puede consentir que un hogar esté triste en los días de Navidad. Sé espléndido al decidir tu donativo para la

Campana de Navidad y Reyes

“El Club del Reloj”

tiene establecidos precios de **competencia para ventas al contado**

Plaza M. R. N. S., 13 **E L D A**



Por no ser menos que el Deportivo, la Unión vapuleó a los manchegos de la Maestranza. Y al igual y opr no ser menos, bordaron un fútbol del bueno de verdad de la buena.

Hubo muchos destacados. Yo diría que todo el equipo.

El Deportivo no pudo obsequiarnos con otra victoria y exhibición porque no jugó. Pero lo hará mañana en Murcia, lugar y fecha donde se dejará el lastre de sus negativos. Así, más aligeradito, podrá «sprintar» hacia el segundo puesto de la tabla, que es lo que perseguimos.

Doris, enfermo, no podrá jugar. Su puesto será cubierto por Albert y el defensa izquierdo será tal vez Cedrés, que reaparecerá.

No, Monóvar no sale. No está en forma y sobre todo se reserva mucho el brazo lesionado. Si se cura del complejo reaparecerá frente al

Presupuestos sin compromiso

Nelly

CRISTALERIAS - VAJILLAS

Crevillente... si Fustero se lo permite, cosa que el veterano no está dispuesto a hacer. No es nada, sino porque saldrá a por todas. Y así cualquiera le sustituye.

Mañana no habrá fútbol en Elda, porque la Unión viaja a Cehégin, lugar donde debe cosechar dos positivos. O al menos debe intentarlo con todo entusiasmo.

Pero sí habrá balonmano, ese deporte que cada vez tiene más aficionados. Mañana tarde en el Parque se enfrentarán con el Obras del Puerto de Alicante. Partido inte-

Nelly

MUEBLES FUNCIONALES

resantísimo, disputado, emocionante y no sé cuantas cosas más. Conque al arquero a animar y ayudar a tan excelentes deportistas.

El día 8, además de la festividad de la Inmaculada y la Feria habrá un partido de fútbol de liga. La Unión con

tra el Abarán, actual líder. Como veréis, un día completo. Así que todos a ver y aplaudir a los blanquillos de Elda.

Como la moral es mucha, las ganas de victoria también y la necesidad está al mismo nivel, mañana estaremos en Murcia animando y aplaudiendo a nuestro Depor

Nelly

Decoraciones en General
Reyes Católicos, 8

tivo ¡Ah! Y a traernos los positivos... o dejarnos los negativos. ¡Que ya es hora!

El equipo de baloncesto Pizarro O. J. sube a Petrel a enfrentarse con el San Fernando de allá, uno de los más potentes equipos del torneo. Confiamos en que podrán todo su amor propio y coraje en conseguir un éxito para sus colores frente a los petrelenses, duros enemigos, pero no invencibles.

Esta tarde empieza el torneo a beneficio del aficionado señor Bruno, que ha quedado imposibilitado de las piernas a causa de una grave dolencia. Participarán los siguientes equipos: San Crispín, Europa, Juvenil, Aguilas y San Antón. Veteranos y jóvenes promesas intercederán para ayudar al amigo y satisfacer a los asistentes. Por lo que todos los aficionados deben asistir por el doble motivo de caridad y deporte. To dos esta tarde al campo para presenciar el encuentro Juvenil-Europa y el lunes por la tarde al San Crispín-Aguilas.

Como veis ha durado poco mi ausencia de nuestro VALLE. La culpa la tienen los lectores y la dirección del semanario. Ni a los unos ni a los otros me he podido negar. Retiro, pues, mi renuncia y continúo ayudando a todo cuanto sea eldense.

CARPINTERO

No permitas que quede una sola familia triste en la fiesta de Navidad.

Ayuda a la Campaña de Navidad.

El mortal accidente del miércoles

El pasado miércoles, día 2 del corriente, sobre las 4'30 de la tarde, un luctuoso suceso vino a sumarse a las catástrofes ya padecidas en nuestra ciudad con motivo del fuerte viento que azotó la comarca a principios de semana.

Diego Tomás Maestre, de 44 años de edad, de profesión albañil, domiciliado en Villeña, Rambla Chogan número 39, había venido a Elda a buscar trabajo, utilizando para ello la motocicleta de su propiedad, marca «Lube». Regresaba de las obras de la Cooperativa «San Francisco de Sales» por la carretera general, cuando, a la altura del cruce de ésta con la calle de González Bueno, por circunstanancias que desconocemos, y con el fin de evitar una co-

lisión con la bicicleta que conducía el joven de 14 años Manuel Montero Cañada, se produjo el mortal accidente que le costó la vida. Fue recogido inmediatamente después de la caída, todavía con vida, por Manuel Muñoz, barbero de nuestra localidad, y conducido a la Casa de Socorro, donde fue atendido por el Dr. D. Clemente García López, que le apreció fractura de la base del cráneo. Sin que se pudiera hacer nada para evitarlo, Diego Tomás falleció a la hora escasa de haber ingresado en dicho establecimiento, es decir, sobre las seis de la tarde. El joven Montero resultó ileso del accidente.

El fallecido era casado, sin hijos.

Exámenes para la obtención del certificado de estudios primarios

Se celebraron el pasado día 30 de noviembre en el Grupo Escolar

Bajo la presidencia de la Inspectora Provincial de Enseñanza Primaria doña Salvadora Devesa Cano con la que formaban tribunal el reverendo don Joaquín Martínez Valls, párroco de la Inmaculada; don Pedro Gras Vera como representación de la Junta Municipal de Enseñanza Primaria; don Juan Terrades Alcázar, director del Grupo Escolar y doña Hortensia Guill Bernabeu, Maestra Nacional que actúa como secretaria, se celebraron los exámenes prescritos por las vigentes disposiciones para la obtención del Certificado de Estudios Primarios. Superaron las pruebas establecidas los siguientes examinandos, con expresión de la puntuación obtenida:

Francisco Callado Pérez, 9'15 puntos.

Alfredo Cañizares Vera, 8'8 puntos.

Antonia Cremades Puchol, 8'7 puntos.

Francisco Martínez Riquelme, 8'6.

Amalia-Elisa Esteve Tortosa, 8'5.

Manuel Riquelme Poveda, 8'5 puntos.

Francisco Verdú López, 8'2 puntos.

Fernando García Barceló, 8'2 puntos.

Carmen Brotóns García, 8'2 puntos.

Fernando López González, 8'1 puntos.

José Enrique Monzó Soler, 8 puntos.

Adoración Amorós Agulló, 7'6 puntos.

Luisa Maciá Payá, 7'6.

Juan Francisco Puche Vera, 8'6.

Miguel Bañón Andreu, 6.

Josefa Amorós Francés, 5.

Dolores Valcárcel Carbonell, 5.

Encarnación Bernabeu Viñedo, 5 puntos.

Oportunamente será anunciada la fecha en que serán entregados los correspondientes Certificados de Estudios Primarios.



Redacción y Administración:

General Mascardó, 1
Teléfonos 300 y 304

Suscripción Trimestral, 25;
Semestral, 50; Anual, 100